

# PlantaDoce.

Entorno

## El gasto farmacéutico se acelera en el arranque del año y se acerca a los niveles precrisis

El Estado desembolsó 924,97 millones de euros en enero de 2019 para sufragar los costes de nuevos medicamentos, un 2,4% más respecto al mismo periodo del ejercicio anterior.

Albert Cadanet  
12 mar 2019 - 04:56

El gasto farmacéutico se acelera en el arranque del año y se acerca a los niveles precrisis

El gasto farmacéutico, cada vez más cerca de alcanzar los datos registrados durante los años de mayor bonanza económica en España. En enero, el desembolso que hizo el Estado para cubrir los costes de los medicamentos recetados a través del Sistema Nacional de Salud (SNS) alcanzó 924,97 millones de euros, un 2,4% más respecto al mismo periodo del ejercicio anterior.

**Se trata del mayor dispendio por parte de la Administración pública desde enero de 2011**, según los datos publicados por el Ministerio de Sanidad, Consumo y Bienestar Social. Entonces, el Gobierno español destinó 980,4 millones de euros a costear los fármacos de los habitantes del país.

Los últimos datos de enero también se acercan cada vez más a los que se registraron antes de que se empezaran a notar los primeros efectos reales de la crisis económica en España, cuando el gasto farmacéutico alcanzó su cota máxima. En enero de 2010, el desembolso que hizo el Ejecutivo español fue de 1.071,8 millones de euros.

**El mayor gasto se produjo en enero de 2010, cuando el Estado destinó 1.071,8 millones para sufragar el coste de medicamentos**

Por otra parte, **el consumo de medicamentos de este último enero ha superado todos los registros existentes**. Los datos del Ministerio de Sanidad ponen de manifiesto que se

---

# PlantaDoce.

---

facturaron 84,8 millones de envases el primer mes de este año, un 1% más respecto al mismo periodo del ejercicio anterior.

Hasta la fecha, nunca se había superado el récord registrado en enero de 2011, cuando la cantidad de recetas facturadas por el SNS fue de 84 millones. Con todo, el precio medio de cada medicamento dispensado apenas ha variado durante la última década, incluso ha disminuido.

En enero de 2009, el gasto medio por receta cubierto por el Estado era de superior a trece euros, mientras que, según los últimos datos, este importe no llega a once euros. Esto quiere decir que el consumo de medicamentos aumenta a un ritmo más elevado en comparación con la evolución de los precios, algo que preocupa a los expertos.

## **Baleares, Madrid y Canarias son las comunidades donde más ha aumentado el gasto farmacéutico en enero de 2019**

El informe *El gasto farmacéutico en España, 2018*, elaborado por EAE Business School, pone en relieve este problema. Según el estudio, es necesario “fomentar un cambio en el foco de cómo reducir el gasto” y “luchar para un uso óptimo de los fármacos”, centrando los esfuerzos “en la disminución del consumo y no en el precio del medicamento”.

En este sentido, Madrid se presenta como la comunidad donde más se ha disparado el número de envases facturados por el SNS, concretamente un 4,3%. Otros territorios como Baleares, Castilla-La Mancha y Canarias siguen su estela, con un aumento en el consumo de fármacos superior al 2% en enero.

De hecho, estas cuatro comunidades son algunas donde más se ha incrementado el gasto farmacéutico. **En una situación opuesta se encuentran territorios como País Vasco o Galicia, donde el número de recetas dispensadas y el gasto farmacéutico han descendido en enero.**